Cifras de consumo en EU pondrán a prueba la recuperación global (El Financiero 23/11/09)

Cifras de consumo en EU pondrán a prueba la recuperación global (El Financiero 23/11/09)Clara Zepeda Hurtado Lunes, 23 de noviembre de 2009 Persiste en mercados temor por una recaída. El exceso de liquidez, el reciente ajuste de precios y la demanda de acciones por conformación de portafolios para el próximo año, se pondrán a prueba el viernes con las cifras de consumo en EU tras el inicio formal de la temporada navideña después del Día de Acción de Gracias. Ixe Grupo Financiero considera que el dato del consumo podría traer dudas respecto a la recuperación sostenida, al tiempo que diferentes opiniones señalan la posibilidad de una doble caída en la economía estadounidense. "Esta semana se espera poca actividad en los mercados y muchos datos económicos que se publicarán entre el lunes, el miércoles y el viernes. Anticipamos volatilidad y una posible continuación lenta de los ajustes a la baja", prevé Invex. El peso podría continuar apreciándose después del pronunciamiento de las calificadoras, independientemente de su posición, con lo que la moneda local regresaría a la región de 12.60 a 12.80 pesos por dólar, inducido por la tendencia de debilidad del dólar frente a una canasta de divisas, que a su vez tiene su origen en que el nivel de las tasas de interés en EU están cercanas a cero por ciento. En la semana que empieza, además de monitorear las declaraciones de las calificadoras, el Banco de México estará anunciando su decisión de política monetaria este viernes, la última del año. El consenso del mercado espera que no haya cambios en la tasa de referencia, hoy en 4.50 por ciento, pero con mucha atención sobre las apreciaciones del banco central sobre la inflación en 2010 a raíz de nuevos y mayores impuestos. En una semana marcada por la celebración de la fiesta del Día de Acción de Gracias, el interés de los inversionistas versará en torno a la segunda estimación del PIB del tercer trimestre, que podría revisarse a la baja. La semana que terminó A pesar de que el ánimo en los mercados internacionales estuvo un tanto decaído, la prima de riesgo que los inversionistas exigen para participar en México, medido por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, cerró el viernes en 167 puntos base, una disminución de 15 unidades respecto al nivel presentado el 13 de noviembre. El peso volvió a registrar una semana con movimientos de depreciación en la semana. La cotización cerró en 13.0620 unidades por dólar spot. Por su parte, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se ubicó en las 30 mil 666.51 unidades, registrando una disminución semanal de 1.08 por ciento. El IPC reporta en lo que va del año una ganancia acumulada de 37.02 por ciento en pesos y de 44.80 por ciento en dólares. El precio de la mezcla mexicana de petróleo cerró en 71.57 dólares por barril, un incremento de 1.27 por ciento respecto a su cotización del 13 de noviembre. Los contratos a futuro del West Texas Intermediate (WTI) para enero terminaron en 76.72 dólares, un incremento de 0.48 por ciento. Después de tres sesiones encadenadas de descensos, Wall Street cerró con signo mixto la semana. Sólo el Dow Jones consiguió finalizar en positivo, tras anotarse 0.46 por ciento semanal.